

Posición jurídica de la mujer hondureña

Apropiando su ventajosa posición civil, ha tomado la iniciativa en el mejoramiento cultural, social y económico, hasta donde sus limitaciones se lo permiten

Por Ofelia MENDOZA BARRET
Prominente educadora Hondureña
que ha laborado en la rama educativa de la ONU

Analizando la posición política, civil, social, económica y cultural de la mujer hondureña, llegamos al convencimiento de que sigue el ritmo de la lucha continental por el mantenimiento de la paz universal, sobre la base firme de los principios fundamentales de la justicia y de la libertad individual y colectiva. Contra todos los prejuicios del medio, ella batalla heroicamente por el mantenimiento de la paz universal, sobre

Josefa T. de Aguirre, Distinguida Profesora, e Ilustre Escritora es propuesta por un grupo de Distinguidos Diplomáticos, Intelectuales y Educadores de Nicaragua como "Mujer de las Américas"

Esta distinguida dama nicaragüense de ochenta y cuatro años de edad, cumplió hace cinco años sus Bodas de Oro de enseñanza, teniendo a su haber una vida luminosa y fecunda al servicio de la cultura

Entre los tantos honores y distinciones concedidos a la eminente educadora está el de habersele erigido en vida un busto de mármol, en el boulevard de la Catedral de Managua



Doña Josefa T. de Aguirre

Con motivo de aproximarse el primer sábado de Mayo, día en el cual, como todos los años, habrá de celebrarse el día de la "MUJER DE LAS AMERICAS", un grupo numeroso formado por los más distinguidos intelectuales, educadores, periodistas, diplomáticos y demás sobresalientes personalidades de Nicaragua, propone a la distinguida dama y culta intelectual y educadora, honra y prestigio de las Américas, doña Josefa T. de Aguirre, para que sea electa como MUJER DE LAS AMERICAS DE 1950.

Los proponentes, haciendo eco de la aspiración nicaragüense, desean consagrar en vida la destacadísima labor cultural realizada por esta ilustre dama que a los ochenta y cuatro

MUNDO FEMENINO

"PERIODICO DE INTERESES GENERALES"

ARO III
Nº 60

ROSALIA DE SEGURA, Directora

San José, Costa Rica
LUNES 6 DE FEBRERO DE 1950

El Instituto de Asuntos Centroamericanos, hogar a cuyo fuego se reunirán en torno todos los hijos de Centro América

En esta hora crucial por la cual atraviesa el mundo, teniendo sobre sí la amenaza de la zarpa roja, bueno es que nos unamos moral e intelectualmente para estar más preparados a defendernos de sus trágicos ataques

El Instituto realizará tal milagro con Centro América, con más efectividad aún, por cuanto aparte de su trayecto el aspecto político de los países agremiados

Cuando en el seno de una familia de varios hijos, surgen disputas por diversidad de criterio entre los mismos, solo es la madre la que logra apaciguar los ánimos, solo es ella la que los vuelve a unir, pues queriéndolos a todos por igual, respeta el criterio de cada uno, sin discutirlo, sin comentarlos, encontrándolos buenos, por cuanto es el de su hijo.

Igual papel tendrá el Instituto de Asuntos Centroamericanos, fundado

para unir a los países de Centro América por el espíritu de fraternidad, por la comunión de ideales, por la semejanza de cultura. En realidad los centroamericanos somos pollos de una misma clueca. Es por eso el deseo del Instituto el que nos una en un plan estrictamente frater-

nal propicio al fomento de las relaciones humanas y la identificación absoluta de todos, en los pesares, alegrías y anhelos.

Y esta labor, solo podría lograrla una institución que dejara de lado el aspecto político interno de los países

(Pasa a la Pág. CUATRO)

años de edad está todavía al frente del santo apostolado de la enseñanza organizando y dirigiendo asociaciones culturales, escribiendo y orientando a las juventudes que tomarán parte en los destinos del mundo de mañana.

Nació doña Josefa en Juigalpa. (Pasa a la Pág. OCHO)

LOS AMORES DE LA CONDESA MERRET

Escribe Santiago Gastaldi

El rápido, de París a Tours, se detuvo en Vendôme. Entre los pasajeros que descendieron, se destacaba uno que por su manera curiosa

de mirar; era algo así como aquella persona que está extraviada. En su mano derecha pendía una valija; en la otra llevaba algunos libros. Se hospedó en un hotel modesto. Hablaba muy mal el francés, lo que defía con alguna perfección, eran sobre las cosas necesarias, para su uso particular. Pidió al hotelero que pidiese para la mañana del 2 de noviembre, una corona de flores. Por la noche él escribió en una tarjeta esto: "Al conde Bagos de Féredia, este foresteo americano, en el día de los muertos". Al día siguiente, un auto conducía a la extranjero a la rue Guesnault, Nº 5, de la ciudad de Vendôme. El auto se detuvo frente a un vistoso castillo. Descendió

(Pasa a la Pág. SIETE)

¿Lástima verdadera que el equipo femenino de Basket Ball no pueda representarnos en las próximas Olimpiadas que se efectuarán en Guatemala?

La afición habría quedado satisfecha si el Comité Olímpico les somete a la prueba que se le pidió. ¿Por qué no lo hizo?

Cuando fuimos enteradas de que nuestra muchachada femenina no iba a ser llevada a las Olimpiadas de Guatemala, no quisimos creerlo, por cuanto ellas, con la poca oportunidad que tienen en nuestro medio, con la casi ninguna ayuda, se han impuesto en tres años a punto de regresar invictas de algunas de sus jiras, siendo impresión de algunos entendidos de que es el mejor equipo de Centro América.

Primeramente el Comité alegó la carencia de dinero para llevarlas, luego, cuando este punto estaba obviado mediante la intervención gentil del Señor Presidente de la República y de su Ministro de Educación, el Comité alegó que las muchachas no estaban en condiciones de participar

porque no estaban entrenando. Sabemos que ellas suspendieron sus entrenamientos el recién pasado 23 de Diciembre, es decir, solo han estado sin hacerlo unos pocos días, y era su intención la de reanudar ese entrenamiento este mes de febrero, ello con el fin de reunir energías durante el mes de enero.

No vamos a discutir los tantos puntos discutidos por la prensa a ese respecto: que no tuvieron ayuda del Comité, que en esa ayuda preferían a los hombres, etc. Lo que sí discutimos, y con nosotros muchos de los aficionados, es el punto básico a nuestra protesta: se pidió al Comité que sometiera a las muchachas a una prueba con el fin de enterarnos si

(Pasa a la Pág. SIETE)

IMPRESIONES

Ya parecen realidad los proyectos de iniciar una verdadera campaña tendiente hacia la disminución de la prostitución que es el único camino para contener el avance de las enfermedades venéreas

En la noche del pasado miércoles promovió el Ministerio de Salubridad a una reunión que se efectuó en la Facultad de Medicina, y a la cual asistieron, a más del Señor Ministro de Salubridad Dr. Sáenz Herrera

el Dr. Zeledón, el Dr. Setola y otros estimables médicos, elementos de diferentes instituciones educativas y religiosas.

Tema de la reunión fué el discutidísimo tema de la prostitución y las

ROSALIA DE SEGURA

enfermedades venéreas, males, de los más graves que confronta el país, para poner en conocimiento de los asistentes el porqué de la necesidad de instalar un Patronato, que dirija

(Pasa a la Pág. SEIS)

UNA BUENA COCINA PARA EL AMA DE CASA

Una cocina en la cual el ama de casa no necesita dar muchos pasos a pesar de ser amplia y espaciosa, fue recientemente diseñada por Mrs. Leonore Sater Thyne del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos para familias de agricultores y granjeros integradas por seis o más miembros.

El éxito del nuevo modelo ha sido tal que no sólo las familias del

campo las adoptan sino también las familias urbanas.

Con una longitud de 16 pies y 11 de ancho, la cocina tiene la forma de una U. Si empezáramos nuestra inspección por la derecha encontraríamos primero la refrigeradora con las características corrientes; luego veríamos que empieza el mostrador, el cual se extiende orillado a las paredes hasta la estufa de la cocina.

Con una serie de armarios y divisiones encima y debajo de él, el largo y amplio mostrador se divide en varias partes: la sección inmediata

(Pasa a la Pág. DOS)

MARTA ELIOT, FIGURA PROMINENTE EN LOS PROBLEMAS MUNDIALES DE SALUD PÚBLICA

Como Directora General Auxiliar de la Organización Mundial de la Salud desde el 19 de Junio de 1949, la Dra. Martha May Eliot conserva a su cargo la oficina de salud, se-

gunda de importancia en el mundo, la más alta posición en el ramo de la salud hasta la hora alcanzada por una mujer. Es su responsabilidad su-

(Pasa a la Pág. TRES)

MUJERES QUE PRESTIGIAN A COSTA RICA

La Licenciada Señora Angela Acuña de Chacón es una de las figuras femeninas del país que más ha contribuido a la emancipación y superación de la mujer costarricense

Fué la primera mujer abogada de nuestra patria y la que inició en ella el periodismo femenino

Ha sido ella abanderada primera en todas las luchas culturales, cívicas y sociales habidas en el país poniendo muy en alto el nombre de sus compatriotas

Es verdaderamente sorprendente la evolución de la mujer costarricense durante los últimos treinta años, y una de las iniciadoras de esa evolución, una de las que más brío han puesto en ella, ha sido la Licda. doña Angéla Acuña de Chacón, iniciadora del periodismo femenino en Costa Rica, pues fundó en 1914 la revista femenina "FIGARO" con la colaboración de las mejores plumas centroamericanas, y el semanario "Mujer y Hogar" en 1914, del cual fué su primera directora.

Con ese privilegio que tiene Cartago de dar a sus hijos talento preclaro, motivo por el cual, muchos pretenden ser hijos de ella, nativa de la



Lic. Doña Angéla A. de Chacón

sultana del Irazú es la Licda. Acuña de Chacón.

Niña aún partió a Europa a nutrir su intelecto en esa brillante cultura mediterránea, que volvió a saborear diez años después en un segundo viaje para terminar su educación en los más famosos colegios de Francia, Bélgica e Inglaterra.

En 1912 obtuvo su bachillerato en

(Pasa a la Pág. SIETE)

Se encuentra en el país la cantante centroamericana Maritza Guillén, alumna de las mejores escuelas de Italia

Se prepara para dar su primer concierto en esta capital, habiendo tenido ya magníficas ofertas de las mejores radioemisoras del país

Desde hace tres semanas se encuentra en el país la distinguida cantante salvadoreña Maritza Guillén, hija de un brillante diplomático salvadoreño, el Dr. Guillén Rivas y de

(Pasa a la Pág. CUATRO)



La doctora Martha E. Elliot, jefa asociada del Buro de la Infancia de los Estados Unidos, ha sido nombrada asistente del Director General de la Organización de la Salud Mundial. La doctora Martha Elliot ha ganado reputación internacional por su trabajo en el Buro de la Infancia en que ha desarrollado sus actividades desde 1924. Fue delegada de los Estados Unidos en la primera Asamblea de la Salud Mundial, en Ginebra, Suiza, en 1948 y fue de las primeras firmantes de la Constitución para la Organización de la Salud Mundial. En su nueva posición la doctora Elliot tendrá a su cargo la responsabilidad general de las operaciones de la WHO en el extenso terreno de la salud pública, incluyendo la malaria, la tuberculosis y el control de las enfermedades venéreas; la salud maternal y de la niñez; la nutrición y el ambiente sanitario. Sus oficinas generales estarán en Ginebra.



Un paso adelante para eliminar trabajo en las cocinas, especialmente en las zonas rurales fué el aparato diseñado en 1948 por el Buro de Nutrición Humana y de Economía en el Hogar del Departamento de Agricultura y es hoy día uno de los más popularmente aceptados en Estados Unidos.

Se muestra en el centro del grabado la mesa de preparación de los vegetales y la alacena convenientemente situada para tenerlos a mano con sus aparatos convenientemente dispuestos para colocar papas, cebollas, y otros generalmente usados. También se ven los cuchillos al alcance fácil y el depósito en donde los vegetales, ya lavados, quedan a mano para mondarlos. Las cáscaras y desperdicios se echan por un deslizador de metal que los lleva a un balde colocado debajo y que es quitado fácilmente de la cocina. Todo lo cual hace la comodidad de las amas de casa.

MUNDO FEMENINO

PERIODICO SEMANAL DE INTERES GENERAL

Teléfono 3270

Apartado 684

Oficina: 100 vs. al Norte y 50 al Oeste del Correo

Valles 2 y 4, Avenida 5ª - Nº 246

Venta a pregon los lunes. Suscripción: C 1.000 bimensual. Lugares en donde se vende: Librería Chilena, Librería Novoa en el Paseo de los Estudiantes, Cigarrería Alvarado contiguo al Siglo Nuevo, Botica La Merced.

Directora y Propietaria: ROSALIA DE SEGURA

CONSEJOS PARA LAS MUJERES

No discutís jamás con un hombre tomado de licor, pues éste le hace sentirse tan superiores que no admiten más razón que la de ellos. Halagadles en cambio su vanidad, si para ello tenéis humor, y con licor o sin él los tendréis esclavos a vuestros pies.

No creáis en las galanterías y atenciones de los hombres, que en noventa y nueve casos y medio de ellas solo son el sebo para hacerlos caer.

El hombre es amigo inapreciable, mientras no ha conseguido los favores de una mujer, y es un enemigo pelagroso cuando ya los ha obtenido.

La amistad verdadera se encuentra en los hombres éstos solo un peligro o molestia tienen, que puede ser conjurada a fuerza de esperanza, hasta que se aburran o hasta que se cansen; no así las mujeres, cuyo mayor anhelo es destruir a todas las demás.

Si queráis atraer hacia vos admiración y simpatía no habléis de otra mujer, porque si vuestro auditorio es inteligente, comprenderá que adolecéis de los defectos que en otra censuraría.

UNA BUENA COCINA (Viene de la Pág. PRIMERA)

ta a la refrigeradora hasta la primera esquina de la pared es el lugar de amasar y en las divisiones o estantes inmediatamente sobre él, la señora de ésta encuentra fácilmente al alcance, todos los ingredientes que necesita para hacer su pan, sus galletas, pastillitos y queques; más arriba en posición vertical, guarda ella las bandejas y demás utensilios de hornear en un armario más grande. A un nivel inferior al del mostrador se pueden sacar de las computruas que forman más armarios, dos cómodas tablas que le permiten a ella trabajar sentada cuando cortando galletas o haciendo cosas semejantes no necesita estar de pie.

Por sobre el mismo mostrador y debajo de él, en la esquina hay sendos estantes giratorios de forma redonda, donde puede la señora de casa colocar los recipientes para bañir, ollas, y otros utensilios grandes. Estos estantes giratorios hacen el trabajo más expedito y utilizan mejor el espacio. Dando la vuelta, pues, en la sección de la pared contigua está el lugar donde se preparan las verduras y legumbres, con la pila a la izquierda, y encima, las clases de depósitos en forma de prisma triangular que se ven en la foto, para las papas, los cebollas etc. Las vajillas que contienen esas legumbres son de metal y pueden extraerse e insertarse con facilidad de los depósitos para el mejor aseó de ellos en general. La sección misma tiene una hendidura en el centro, también de metal, sobre la que se pelan las verduras. Las cáscaras van a dar directamente a un basurero cuyo balde puede también sacarse con facilidad, por el lado de afuera de la cocina. Otro compartimento semejante al lado del basurero, permite que las botellas de la leche sean depositadas en la cocina sin entrar en ella. Los cuchillos y utensilios de pelar y cortar están a mano, colocados en un bastidor entre el estante de las cebollas y el giratorio de que se habló anteriormente. La pila está dividida en dos: una cavidad para lavar platos, la otra para enjuagarlos o para lavar las verduras. Sobre ella hay un pequeño compartimento para los jabones y otros materiales de fregar. Los limpienes están en un armario debajo de la pila con la suficiente ventilación para que se sequen.

La sección a la izquierda de la pila sirve para poner los platos cuando se va a servir. Otro estante giratorio está en la esquina de la izquierda para colocar la loza, el cristal y los vinos. La parte de mostrador de esa esquina a la estufa, tiene una puerta sobre ella, escondida en la pared, por donde se pasan los platos al comedor, economizándose el ama muchas idas y venidas. Sobre la estufa y debajo de armarios grandes altos, hay dos repisas para colocar los fracos de los condimentos y especias más usados en la cocina. A la izquierda de la estufa se encuentra una pequeña mesa que sirve de escritorio en el que la señora puede planear sus comidas, coger notas por teléfono o hacer sus órdenes al mercado o la pulpería. También puede ponerse ella a escuchar el radio colocado en un nicho sobre la mesita-escritorio a poca altura, porque más arriba está un espejo grande donde ella puede dar una ojeada a su apariencia general antes de salir a contestar la puerta.

Otros detalles de la cocina son el armario para guardar escobas, cepillos, ganchos de fregar el piso y los delantales; el botiquín, la mesa a la entrada de la cocina donde puede comer toda la familia si desean dejar el comedor para los ocasiones formales; el arreglo de la luz en tubos fluorescentes escondidos en canales de madera espaciados de techo, y siguiendo la forma de la U de las paredes para la buena iluminación de todos los rincones; y finalmente los colores verde oscuro en el suelo, verde claro en las paredes crema en el techo, y



La delicadísima piel de los niños debe ser protegida contra las irritaciones. Cada vez que cambie la ropa del niño conviene darle una ligera aplicación de Crema Primavera; así el niño no sufrirá esas molestas irritaciones que lo atormentan tanto. La Crema Primavera se consigue en todas las boticas.



Crema Primavera de miel y almendras AHORA CON LANOLINA

protege la piel más delicada

LABORATORIOS BOTICA FRANCESA - Fundada en 1858

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y DROGUERIAS

¡CONTESTANDO!

SUSANA, GRECIA: Le recomiendo ver a la mayor brevedad un cardiólogo, pues según los síntomas el caso es de cuidado. No creo que con el cardiólogo tenga esas molestias, que solo suceden con cólogo. Suspenda inmediatamente esas píldoras, pues todas ellas son nocivas a la salud. Sométase a una dieta en la cual se excluyan las grasas y las harinas y es posible que así pierda peso. También es muy recomendable la gimnasia.

LUIS ENRIQUE, SAN JOSE: Su pregunta es divertida y peliaguda, pues es difícil que existan dos mujeres de idéntico carácter, por lo cual les es a Uds. tan difícil entendernos. Sin embargo para conseguir a esa damita, o por lo menos para interesarla, le aconsejo proceder hacia ella con una indiferencia absoluta, aún cuando le cueste, eso, después de las atenciones y ruegos que Ud. ha tenido para ella le caerá como una bomba, y por curiosidad o por amor propio empezará a interesarse en Ud., encontrando de esta manera la ocasión que tanto ansía.

gris perla, en los zócalos y finales de pared.

pero no lo haga de inmediato, hágala sufrir un poquito.

JORGITO, MORAVIA: El río más largo del mundo es el AMAZONAS, que recorre siete mil kilómetros y atraviesa varios países de Sur América. Pero no crees Jorgito que con esta pregunta no desconciertes a tu amigo? Y si ya él lo sabe? Mejor hazle esta pregunta: Qué significa LECTISTERNIO? Para ganar él tendrá que responderle que es: el nombre que se daba al festín que los romanos ofrecían en sus templos a los dioses.

DESCONSEJADA, ATENAS: No señora, la Iglesia solo anula matrimonios por causas gravísimas, nunca por incompatibilidad de caracteres, de manera que si ya la cosa está hecha no tiene remedio y ruegue Ud. a Dios solución ese conflicto como sea su santa voluntad. En el otro aspecto no tema por su hija, pues el matrimonio civil la respalda ante la sociedad.

BEATRIZ CENCI, LIBERIA: Lo único que puedo sugerirle es que vea a un experto en belleza, si quiere cambiar el color de su pelo. En cuanto a su cutis, trátele con cremas grasosas y ojalá vitaminadas.

Lista de Contadores Públicos Autorizados

Cumpliendo el artículo 24 del Reglamento del Colegio de Contadores Públicos de Costa Rica, se publica la lista de los miembros que están debidamente autorizados para ejercer como tales:

- A**
 - Acuña Zúñiga, José Rafael
 - Alpizar Vargas, Claudio
 - Aragón Ramírez, Guillermo
 - Armijo Ceregatti, Miguel
 - Arrea Reynals, José María
 - Astorga Sanabria, Diómedes
- B**
 - Bailey Wiltse, Knap
 - Baldiodeda Castro, Marco Aurelio
 - Barrantes Bernádez, Walter
 - Bonilla Aubert, Raúl L.
 - Borbón Moya, Salvador
 - Brenes Méndez, Nereo Jorge
- C**
 - Campabadal Pacheco, Jorge
 - Canossa Mora, Duilio
 - Carmioli Flores, Hermann
 - Castro Cavazo, Miquel Angel
 - Cordero Brenes, Víctor Ml.
 - Córdoba Bermúdez, Francisco
 - Coronas Guardia, Angel
- E**
 - Echeverría Páez, Félix
 - Esquivel Sáenz, Luis
- F**
 - Fernández Bendaña, José Joaquín
 - Fernández Mora, Gerardo
 - Fernández Morúa, Juan
 - Fernández Pacheco, Mario
- G**
 - Garnier Borella, Emilio
 - González Truque, Guillermo
 - González Truque, Rafael Enrique
 - Goyenaga Kepfer, Guillermo
- H**
 - Harrington Dempsey, Thomas D.
 - Hernández Esquivel, Juan
 - Herrera Romero, Juan Elías
 - Hoppe Alfaro, Guillermo
- J**
 - Jiménez Castro, Marciano
 - Jiménez Royo, Mario
 - Johanning Murillo, Alfredo
- L**
 - Laporte Soto, Gilbert
 - Lara Bustamante, Ernesto
 - León Barrantes, Rafael Angel
- M**
 - Méndez Pérez, Boris
 - Molina Hidalgo, Alberto
 - Morera Batres, Santiago
- O**
 - Orozco Casorla, Jorge
- P**
 - Páez Avila, Gonzalo
 - Polinaris Jiménez, Víctor
- Q**
 - Quesada Castro, Hernán
 - Quiros Salazar, Elías
- R**
 - Ramírez Obando, Carlos Gmo.
 - Revelo Echeverría, Tito
 - Richards Sterling, Robert
 - Rivera Altamirano, Carlos
 - Rivera Altamirano, José
- S**
 - Sáenz Brenes, Jorge Arturo
 - Salazar Ureña, Alejandro
 - Sánchez Muñoz, Abel
 - Sibaja Sibaja, Jorge
 - Solórzano González, Francisco
 - Soto Aguilar, Juan José
 - Soto Alvarez, Juan Rafael
- T**
 - Tomás Boza, Rodrigo
- V**
 - Vega Orozco, Jesús
 - Velázquez Rawson, Carlos Gmo.
 - Victory Calderón, Juan Manuel
- Z**
 - Zeledón Venegas, Alfonso
 - Zeledón Venegas, Jorge
 - Zúñiga Tristán, Rafael Alberto

COLEGIO DE CONTADORES PUBLICOS DE COSTA RICA
RAFAEL ALBERTO ZUNIGA T., Presidente
JUAN M. VICTORY, Secretario

Señora: aquí tiene lo que él necesita para una temporada ideal:

- BATAS DE BAÑO
- PIJAMAS AMERICANAS
- PANTUFLAS COSIDAS
- PANTALONES DE BAÑO
- JACKETS y SOMBREROS impermeables
- VALIJAS INGLESAS

CASIMIRES INGLESSES
Un corte para cada gusto



"Al Servicio de la Elegancia Masculina"
Avenida Central. Frente al Congreso

Señor Ganadero:

En nuestra BODEGA usted cuenta como siempre con EL MAS VARIADO SURTIDO de

ALIMENTOS PARA ANIMALES

que necesita para su finca

- MIEL para Ganado
- SEMOLINA
- AFRECHILLOS
- HARINA DE MAIZ
- MAIZ QUEBRADO

SALES en blocks de 50 lbs. cada uno y en ladrillos de 4 lbs. cada uno. YODADA, AZUFRA y CORRIENTE

MEZCLAS para Vacas Lecheras, para Gallinas, Caballos, Bueyes, etc.

"Una experiencia de muchos años al Servicio de la Ganadería Nacional"

Bodega Solano y Cía., Ltda.

Teléfono 2691

Apartado 1942

LA CRUZ DE CENIZA

Enviado al Concurso de MUNDO FEMENINO por Da. Virginia Salazar de Quesada.

Salía del templo una mujer hermosa; sobre su tersa frente perfumada una cruz de ceniza abría los brazos en extraño contraste con su cara.

Era un rosal en flor la pecadora y aquella cruz ensombrecía sus galas, mas nunca más hermosa la vió el pueblo bajo su negra acrosponada toalla.

Con la frente inclinada cruzó el templo, se arrodilló confusa en la portada y volviendo los ojos hacia un Cristo se santiguó con fervorosa calma.

Con paso lento su camino anduvo, aquella cruz sin duda le pesaba porque llegó al hogar y presurosa, llorando, se arrojó sobre su cama.

Del sacerdote las candentes frases escuchó en el sermón esa mañana y cayeron en su alma como dardos, y el corazón contrito le sangraba.

Así encontró la hermosa pecadora un camino de luz y de esperanza bajo los brazos de una cruz borrosa con que aquella mañana la signaran.

Y cayó la ceniza poco a poco y se esfumó la cruz, mas en el alma aquellos brazos recobraron vida como si fueran dos potentes alas.

¡Milagro de Cuaresma! La sentencia del Buen Jesús en mi conciencia graba. Píaz que recuerde siempre en mi soberbia Que somos los de abajo y los de arriba sin distinción de raza. Que somos los de abasío y los de arriba del mismo barro, levadura insana que se hincha al soplo de pasiones ruines, que crece y se agiganta en esta lucha cruel en que los hombres olvidan ¡Oh Señor! tus enseñanzas.

SIEMPREVIVA

Agosto de 1949.

Poesías Selectas



FATIGA

(Este poema fué seleccionado, en un Certamen Continental, por la "Editorial Artística Americana" de Montevideo, Uruguay, para figurar en la Antología Americana titulada "Valores de América", que aparecerá este año. Había sido publicado ya por este periódico en la sección Poesías Selectas correspondiente a Febrero 14 de 1949).

Y, EL TIEMPO SIGUE SU MARCHA... SOÑAR...!

Si soñando crees vivir, sueña corazón...! Cierra pues tus ojos a todo lo que te rodea y trata de alcanzar así lo que tú en la realidad no logres...! Sueña y sé feliz... Goza en sueños de tus cosas... Si en amor no fuiste realidad, entonces, vida, —apártate; recuesta tus pensamientos, cierra esos tus melancólicos y hermosos ojos y al aprisionarlos como entre aceros con tus cejas, pídeles que te lleven hasta el mundo con que idealizas y en donde radica tu verdadera felicidad... tu corazón... tu amor claro y puro... Sigue de este modo tu atormentada vida y, aunque sea entre sueños hermosos, goza... Sueña así como muchos... pero vive corazón...
Mario Ramírez Villalobos
 (Costarricense)
 Heredia, agosto de 1945.

¿QUÉ SABES TÚ DE MÍ?

(A Florita Aguilor S.)

¿Qué sabes tú de mí? Nada. ¿Sabes, acaso, cómo te sé? Cerca de ti he pasado y he mirado tus ojos perdidos buscando con afán un algo y nunca se vuelven hacia mí.

pero tú, tú que no sabes de mí nada, no escuchas mi canto en la noche, mis afanes de alivio, mi sumiso amorío.

llegue a lograr tus labios, Y cuando mi anhelante beso y ponga entre tus manos todo el cariño mío, mi palabra inquisitiva todavía te dirá: ¿qué sabes tú de mí? porque en tus sueños has sido otro quien te ha deshojado.

Carlos Ríos Moreno
 Costarricense

En mitad de la ruta doliente de la vida: muy lejána la cuna, muy incierto el final; meditamos a veces en la alegre partida y en las nubes rosadas que barrió el vendaval.

La carga en nuestros hombros se vuelve muy pesada; ¡traemos tantas penas; hicimos tanto mal! La nave de los sueños, con el ancla clavada, sólo es ansia de mares en el sucio fangal.

Atrás quedó la choza perdida en la montaña: como un sonoro grito de santa rebelión fué aquella choza nuestra la tienda de campaña de un caballero andante de capa y espada.

Hoy estamos ya lejos de viriles desplantes: no cruzó nuestra nave los abismos del mar y dejamos la choza, la choza que era antes un grito que a los montes pretendimos lanzar.

Y, en vez de esas brillantes y locas rebeldías, cuántos amargos tragos tuvimos que tomar a solas y fingiendo las tristes alegrías de los que nada pueden ni quieren esperar.

Y dijimos palabras que, en las alas del viento, volaron donde nunca pudimos ya llegar; y las cosas que hicimos, con nuestro ensamiento más de una vez chocaron en rudo batallar.

Ahora ya somos todo lo que antes no queríamos. Si fué por nuestra culpa que todo sucedió, lo fuerte de la lucha, la vida que vivíamos, son parte en esa culpa que ayer nos envolvió.

Y hoy nada nos impulsa, hoy ya no ansiamos nada: somos sólo una angustia que va tras el perdón y tras una caricia de finas manos de hada que borre la fatiga de nuestro corazón.

CUMPLIDAS EXCUSAS

Solicitamos nuestras más cumplidas excusas a los estimables autores perjudicados así como a nuestros muy estimados lectores en general por los siguientes lamentables errores de imprenta:

a) En la página literaria correspondiente al 31 de octubre de 1949 se publicó una bella poesía titulada "MOMENTOS CON LA AMADA" omitiéndose el nombre del autor que es el escritor costarricense don FABIAN DOBLES.

b) En la misma página se publicó una linda poesía titulada "NO ME HABLES MAS DE LA LUNA", habiéndose cambiado el nombre del autor que es el ilustre escritor valenciano LUCIO BALLESTEROS JAIME, por el de LUCAS BALLESTEROS JAIME.

c) En el número correspondiente al 28 de Diciembre de 1949 se publicó en la página dos la continuación de la novela LUCIA DE MIRANDA, o el AMOR DE UNA MUJER HEROICA, del distinguido escritor y periodista cubano Don RAMON T. LLANO, habiéndose cambiado el título de la novela por el de ELISA DELMAR, anteriormente publicada en este mismo periódico.

d) En el mismo número, y correspondiente a la página tres en sección literaria, vuelve a cambiar el nombre de LUCIO BALLESTEROS JAIME por el Juan BALLESTEROS JAIME.

e) Y por último, se observan las siguientes erratas y omisiones.

f) En el artículo Vulcano. EN ARMAS, publicado en el día 10 MUNDO FEMENINO, segunda edición, del número extraordinario correspondientes al día 15 de Septiembre de 1949.

g) Columna segunda. Dice... "creíase, dibujado..."

SEÑORA:
 Su hogar requiere lo más bello, cómodo y confortable, pues él es el refugio que la vida le ofrece.

ENRIQUE GÓMEZ y Co.
 Tiene para Ud, los mejores y más modernos Muebles y Persianas Venecianas que le ofrece EN ABONOS 125 varas al Esate del Teatro América Teléfono 5634

- Debió imprimirse... "creíase uno alucinado. Las piedras, vi va llama penetran raudas en el espacio dibujado..."
- b).—Columna tercera. Dice: "Y fué LAVA... debió imprimirse: "Y fué la LAVA..."
- c).—Columna cuarta. Dice: "...rebasaba los 800 Km..."
- d).—Dbió imprimirse... "rebasaba los 800º (grados).
- f).—Columna octava. Dice: "...la siguiente tormenta... debió imprimirse: "...la rugiente tormenta..."

EL AUTOR.

LLAMATIVO BROCHE



Aquellos cierres de collares tan corrientes y pequeños, que apenas se notaban, están completamente fuera de moda hoy en día, y en su lugar han surgido preciosos y llamativos broches para llevar a un lado del cuello. Este que aquí ilustramos y que cierra el choker de doble hilera de perlas, es dorado con piedras en forma de astro solar.

SEÑORA, los muebles para su bebé búsquelos siempre en el Cíelo Club, al contado o en facilísimos abonos. Frente a Musmanni. Teléfono 2888.

MARIA EUGENIA VARGAS SOLERA

Abogada y Notario
 Tel. 2983 — Oficina; 125 varas al Norte de la Botica Orienta

MARTA ELIOT, FIGURA... Viene de la Pág. PRIMERA

pervisar el intercambio internacional de estudiantes en salud pública de su organización, los proyectos de demostración directa, y asignar los con sejeros a las naciones miembros de la Organización Mundial de la Salud.

Por más de 25 años, la Dra. Eliot ha trabajado en el campo de la Pediatría. En 1941 fué nombrada Jefa Asociada de la Oficina del Niño de los Estados Unidos, y durante la guerra, ella tuvo enorme responsabilidad por el cuidado médico gratis que se obtuvo para las esposas y los bebés de muchos soldados americanos. Después de la guerra fué activa en muchos proyectos de salubridad de la Administración de las Naciones Unidas. En 1948 recibió un premio por sus servicios. De joven, Martha Eliot ayudaba a su padre, un Ministro de Iglesia, en el trabajo social entre sus feligreses y aprendió muy temprano los problemas económicos y médicos de los desvalidos. Estudió en Radcliffe College, Massachusetts, y en la Escuela de Medicina de John Hopkins en Baltimore, Maryland; después de varios años de entrenamiento en varios hospitales llegó a ser instructora en la Universidad de Yale, New Haven, Connecticut. Sus estudios en raquitismo y su tratamiento son considerados clásicos en la materia. Nombrada Profesora Clínica Asistente de la Universidad de Yale en 1927, mientras servía durante algunas horas del día como Directora de la División de la Salud Maternal y del Niño en la Oficina del Niño de los Estados Unidos, en 1934 fué nombrada Jefa Asistente de esa Oficina además de entregársese tareas de mucha responsabilidad. Viajó por Europa especializándose aún más en su profesión en 1935 y 1936 y trabajó con una comisión de la Liga de las Naciones.

En 1941 fué la única mujer que trabajó con la Misión de Defensa Civil de los Estados Unidos que visitó la Gran Bretaña para estudiar las medidas de protección para la población, y los métodos de evacuación

Para MUNDO FEMENINO

ROMAN JUGO



LUCKY STRIKE

"Siempre frescos"

Los de mayor consumo

EN EL

mundo entero

importados exclusivamente por

REPUBLIC TOBACCO Co.

de niños de las zonas en peligro de ser bombardeadas.

Además de eso ha servido varias veces como representante de los Estados Unidos en varias conferencias internacionales de la salud; fué Vicepresidente de la delegación americana a la conferencia de las Naciones Unidas celebrada en la ciudad de Nueva York en 1946, siendo ella de los pri-

meros signatarios de la constitución de la Organización Mundial de Salud; en 1948 sirvió como delegada de su país a la primera Asamblea Mundial de la Salud realizada en Ginebra y una de los tres representantes americanos con la Directiva de la Organización Mundial de la Salud. Al principio de 1949 la Dra. Eliot asistió a una reunión de Comité de Expertos

de la Organización Mundial, en la Salud Maternal e Infantil, que también tuvo lugar en Ginebra, habiendo iniciado un estudio de inspección de servicios sociales en la zona americana de Alemania. (Artículo de Gladys Solomon, escrito para "Independent Woman" y traducido para MUNDO FEMENINO).

SOCIEDAD

HOMENAJE PÓSTUMO



DOÑA MERCEDES TRISTAN DE ZUÑIGA

Ha desaparecido una dama en quien no sabíamos que admirar más, si su intelecto brillante, si su corazón lleno de generosidad a su espíritu altamente superior.

Doña Mercedes Zúñiga de Tristán fue una de nuestras más distinguidas e inolvidables profesoras, habiéndose iniciado a la temprana edad de 17 años como asistente de profesora en el Col. Superior de Señoritas, y en el cual ya como profesora trabajó durante doce años, habiendo servido también durante dieciocho años en la Escuela Normal de Heredia.

Fue esposa del recordado caballero don Alberto Zúñiga Zeledón con quien formó un hogar espejo de virtudes, herederos de las cuales son sus hijos: Ingeniero don Alberto Zúñiga Tristán y la distinguida señorita Virginia Zúñiga Tristán.

Murió doña Mercedes a la edad de setenta años, dejando tras de sí la brillante estela de una vida ejemplar que será faro que guíe la vida de sus hijos y de cuantos nutrieron su mente con sus sabios consejos y ejemplos. Aún nos parece verla entregada a la ardua y patriótica labor de bordar con su propia mano aquellos bellísimos diecisiete estandartes exhibidos el día del homenaje al hoy señor Presidente de la República don Otilio Ulate, haciendo para ello caso omiso de su avanzada edad y de su misma salud ya quebrantada. Fue este un ejemplo más de patriotismo unido a los tantos otros con que llenó su vida.

MUNDO FEMENINO rinde homenaje a su memoria y asocia su pesar al de toda la muy estimable familia doliente

DISTINGUIDOS VIAJEROS HACIA GUATEMALA

A principios de la pasada semana partieron hacia Guatemala, después de una larga temporada entre nosotros, las distinguidas damas doña Josefina de Salguero y doña Martha Salguero, madre y hermana respectivamente del joven diplomático Don Alvaro Hugo Salguero, secretario que fué de la Embajada de Guatemala en nuestra patria, y quien partió también en la mañana del pasado jueves. Los distinguidos viajeros dejaron muy gratos recuerdos entre nosotros por sus magníficas cualidades y brillante personalidad.

La cordial despedida de este periódico para tan estimados amigos.

CUMPLEAÑOS DE LA SRTA. CECILIA HERRERA

El lunes trece del corriente mes festejará la fecha de su natalicio la linda y encantadora señorita Cecilia Herrera, señorita que posee de una simpatía admirable dentro de nuestro conglomerado social josefino donde realza su prestigiosa belleza.

DON OSCAR ZAMORA

El pasado jueves 2 de febrero celebró su fecha natalicia el estimado amigo nuestro y gran artista radial don Oscar Zamora integrante de la importante sociedad radial "Los Bobos de la Radio".

Es el señor Zamora caballero de grandes cualidades y amigo leal, que disfruta del aprecio profundo y viva simpatía de sus numerosas amistades, entre las que se cuentan el mundo infantil, cuyas delicias hace desde ocho años atrás, con su simpática transmisión radial "La Hora de la Niña Pochita".

MUNDO FEMENINO le saluda de la manera más cordial y le felicita por su brillante labor artística, formulando votos por su eterna ventura.

OFRENDA GALANTE



DOÑA MELBA ROSA PORTUGUEZ DE SALAZAR

Se engalana nuestra página social con la fotografía de la estimabilísima señora doña Melba Rosa Portuguez de Salazar, digna de todo elogio tanto por su simpatía y cultura como por su bondadoso corazón y señorío.

MUNDO FEMENINO le rinde el homenaje de su sincera admiración y afecto, deseándole toda clase de felicitaciones en unión de su esposo el caballero don Rafael Angel Salazar, y de sus preciosos hijos.

VERANEANTES EN SANTA ANA

En Santa Ana se encuentran pasando una corta temporada de veraneo las siguientes encantadoras damas: Dita Hernández, Ana Isabel Lara, Celia Herrera, Olga Chavarria, Ana Isabel Zamora, María Elena

Guardia, Rosibel Castro, Roxana Montero, Roxana Saborio, Zaida Brenne, Irene y Gladys Pacheco, Rosie María Clausen, Cenia Ruiz y Carmen María González Arias, Ana Cecilia Lara.

DOÑA ADELAIDA DE PRADO

Sale en breve hacia los Angeles California en donde permanecerá una temporada al lado de sus familiares, siguiendo luego hacia el Canadá, la estimable señora doña Adelaida de Prado, dama llena de merecimientos

y quien disfruta del aprecio de sus numerosas amistades, de las cuales está recibiendo múltiples muestras de simpatía con motivo de este viaje que le deseamos pleno de felicidades.

DOÑA BELARMINA DE CASTRO

Disfrutan de unas vacaciones en su finca de Turrialba la distinguida señora doña Belarmina de Castro, esposa del estimable caballero Don Fiorentino Castro y su linda hija Lilian. Un pleno disfrute de ellas les anhelamos.

INGENIERO DON RAFAEL CHAVARRIA

Ha pasado el grave periodo de su enfermedad, encontrándose en la actualidad restableciendo de ella, el distinguido caballero y estimado amigo, Ingeniero don Rafael Chavarria, Director de la Fábrica Nacional de Licores. Para él un atento saludo de MUNDO FEMENINO y nuestros mejores deseos.

DOÑA MARIA ROSA DE HERNANDEZ

Regresó de su temporada en Santa Ana la estimable señora doña María Rosa de Hernández, a quien nos complacemos en presentar un atento saludo.

Dr. García Carrillo
CARDIOLOGÍA
METABOLISMO
VENAS VARICOSAS

A las 11 a. m.
A las 4 p. m.

100 varas al Sur del Banco de Costa Rica
Teléfono 1254

DON HERNAN ROBLETO

Se encuentra entre nosotros el culto intelectual y periodista nicaragüense don Hernán Robleto, una de las más brillantes personalidades de nuestra hermana del Norte. Le enviamos nuestro cordial saludo.

Suscríbase a
MUNDO FEMENINO

Ofrecemos con orgullo una nueva remesa de las ya famosas
MÁQUINAS DE COSER
MITSUBISHI



La última revelación de la industria por su...

PRECISION
EFICACIA
—y—
COMODIDAD

LUJOSA PRESENTACIÓN

Pase a verlas donde sus Distribuidores

C. M. PALMA y Co., Ltda:

TELEFONO 4325

APARTADO 403

ABRIGOS, SAQUITOS Y TRAJES SASTRES PARA DAMAS, ESTILOS NEWYORKINOS, OFRECE:
"CREACIONES LA PROTECTORA"
Teléfono 5648 — Avenida Central
Entre la Singer y Teatro América

RENOVEMOS NUESTRA MESA

RESERVAS DE SOPAS

Hierva papas, apio y un poco de cebolla. Cuando esté suave todo se cuele y se agrega al jugo en que se coció, más dos tazas de caldo de frijoles. Dore un huevo en un poco de mantequilla y agréguelo a lo anterior. Sal al gusto. Esta reserva puede ser ocupada en muchas sopas.

FRIJOLES CON MACARRONES EN CACEROLA

2 tazas de frijoles —negros— dos tazas de macarrones finos — dos tazas de salsa de tomate— una taza de requesón— dos huevos y una cebolla. Hierva los frijoles y los macarrones, (separadamente) sólo los a su gusto. Cuando ya están suaves, ponga una capa de frijoles y otra de macarrones, la mitad de la salsa mezclada con el queso, y repita el proceso de nuevo. Cubra la superficie con las migajas y ase el preparado hasta dorarlo.

PAN DE LENTEJA

1 taza de lentejas cocidas — una taza de papas majadas — media taza de migajas de pan— media cucharadita de queso rallado— media cucharadita de sal— un cuarto de

taza de manteca —1 cebolla —dos huevos.

Pique la cebolla y dórese ligeramente en la manteca vegetal. Mézcle con los otros ingredientes. Ponga en un molde de hornear y déjese en el horno durante treinta minutos a 350°. Este sale perfectamente bien del molde. Se sugiere que dos tazas de arroz cocido y media taza de nueces molidas sustituyan las papas y las migajas de pan, si se quiere hacer en dos distintos sabores.

PASTEL DE PIÑA

Dos tazas de piña majada — media taza de azúcar— dos cucharadas de maicena, el jugo de medio limón, media cucharadita de sal y dos yemas de huevo. Lave la piña en agua caliente. Mezcle la maicena y la sal y el azúcar. Agregue la piña, revuélta y cocine todo por 10 minutos. Agregue el jugo de limón y las yemas muy lentamente, previamente batidas. Se cubre y se deja cocer por otros 5 minutos. Cuando está frío, se vierte en cáscaras horneadas y se cubre con crema batida o merengue hecho de la clara de huevo o se adorna con círculos horneados y otras figuras hechas del resto de la masa.

INSECTICIDA

"MIRÁN"

con 10% D. D. T.

Piretrinas y otros Coadyuvantes

El insecticida que no debe faltar en cada hogar

DESTRUYE:

Moscas, Pulgas, Polillas, Zancudos, Alepatos, Chinchas, Cucarachas, Piojos, Jenejes y muchos otros bichos que son agentes de enfermedades infecciosas

Consiga hoy mismo este insecticida potente y práctico.

Es inflamable e irritante.—Debe mantenerse lejos del fuego

Preparado por

LABORATORIOS MIRÁN VICTORIA

San José de Costa Rica

TELEFONOS: 4875 y 4294

QUE ES ESE ATROPELLO... (Viene de la Pág. PRIMERA)—

guiéremos pasando difíciles momentos.

Cómo es posible nos preguntamos, que hayan habido personas que se atrevieran a atentar contra la venta de la tradicional chicha? (nos referimos a la chicha dulce, sabrosa por su casi ningún fermento que tomamos en los pasados festejos de Alajuelita). Pues si hubo quien tal hiciera en un desmedido afán de exhibicionismo y autoridad, así como también en una amplia manifestación de crueldad e inconsideración hacia pobres mujeres y hombres; campesinos casi todos de Alajuelita, que refreaban el calor del transéunte o romero, vendiéndole al precio de diez o veinte centavos un fresco y sabroso vaso de nuestra tradicional chicha.

Se pusieron estos señores a meditar en cuanto había costado a esas pobres gentes conseguir el dinero para hacer el barril de chicha que habría de producirles unos centavos de ganancia? No, seguramente que en su desmedido afán de mando no acataron tal cosa, pues de haberlo hecho no cometen tan infame acción de botar barriles y más barriles piedad alguna.

neficio de nuestros propósitos: también el señor don Luis Felipe González dijo de cuán necesario era castigar a los voraces de mujeres, a los hombres que hasta la vez han sido impunes a su delito.

Esta es una de las más acertadas medidas, pues por lo general las mujeres que llegan a los burdeles y prostibulos de distintas clases, han sido aquellas a quienes corrompieron los seductores don Juanes de barrio o novios temporales, no, han sido esa serie de "señores" honorables, jefes de familias distinguidas, que ocupan destacadas posiciones desde un ministerio, hasta una jefatura en cualquier importante casa industrial o comercial.

La inmoralidad y estrechez de espíritu de gran parte de estos hombres ha llegado a tanto que, aprovechando la difícil situación económica de cientos de muchachas, solo les dan trabajo si ellas son "complicadas"; sino, la empleada es despedida, con cualquier pretexto y preferida a otra quizás menos capaz pero si más "tolerante". Cuando estas relaciones trascienden, el "honorable" jefe o patrón las despiden, pero ya entonces la infeliz mujer es una candidata a los prostibulos o citas

Convenimos, en que hubieran botado cualquier fermento exagerado que hubiesen encontrado, pero salta a la vista que quien tuviera fermentos de tal naturaleza no los habría puesto a vender públicamente. No era mucho más dañino el ron colorado, guaro, y tantos licores baratos más que se vendían en las cantinas sin distinción de sexos ni edades? Porque los señores guardas fiscales no fueron a demostrar autoridad a las cantinas de Alajuelita en donde abundaban los menores de edad en estado de ebriedad?

Bueno es que se cuide más la salud pública, pero bueno es también que se cuide la moralidad, y que, respetando nuestras tradiciones se tenga consideración con el pobre que honestamente trata de ganarse unos centavos, sobre todo ahora en que tan erradas leyes sociales tiene el país en tan difícil situación económica.

Dr. OSCAR PACHECO

ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS OBSTETRICIA

OFICINA:

75 varas al Oeste del Colegio de Señoritas

TELEFONOS:

Oficina 1643

Habitación 1646

clandestinas.

Se dijo que éstas ofrecen menos peligro. Falso! Las ambulantes, las reservadas, suelen a veces tener más clientes que las otras, por cuanto éstas inspiran más confianza a los incautos que por lo general creen ser los "preferidos". Tan peligrosas son unas como otras, tan vehículos de contagio éstas como aquellas.

El Patronato ha de trabajar en estrecho contacto con el Patronato Nacional de la Infancia, pero en realidad trabajar, pues unas candidatas seguras a la prostitución son esa serie de niñas que piden limosna. Es extraño en verdad que el Patronato no haya puesto mano en ello.

Mucho hay que decir al respecto, mucho que planear; lo esencial es que en verdad estas gentes vengyan a trabajar, que haciéndolo podrá desarrollarse un magnífico y eficiente programa.

Escuela de ENFERMERIA Y OBSTETRICIA del Colegio de Médicos y Cirujanos Anexa al Hospital San Juan de Dios



MATRICULA

La matrícula de esta Escuela estará abierta durante el mes de Febrero de 9 a 11 y de 3 a 4 en la Secretaría de la Escuela y en el Hospital San Juan de Dios.

Los requisitos necesarios para ingresar son los siguientes:

- 1º La nota auténtica que compruebe que se ha cursado con aprobación por lo menos el II año de enseñanza secundaria.
- 2º Certificado de buena salud de acuerdo con los requisitos que indicará la Secretaría de la Escuela.
- 3º Tres cartas de recomendación de personas honorables.
- 4º Tener de 18 a 30 años de edad comprobada con certificación legal.
- 5º Llenar un cuestionario que facilita la Secretaría de la Escuela y adjuntarlo con dos fotografías.

Sor Angela Lazo DIRECTORA

POSICION JURIDICA DE LA... (Viene de la Pág. PRIMERA)

que en Honduras se cumpla con uno de los principios básicos de la justicia: el de la igualdad de derechos para ambos sexos, requisito indispensable para poder compartir con el hombre todas las responsabilidades tenientes a la superación de la humanidad.

La Constitución de Honduras le otorga casi completa igualdad de derechos civiles con el hombre; pero la priva de todos los derechos políticos inclusive el de ciudadanía.

De acuerdo con el informe presentado por la Comisión Interamericana de Mujeres a la Comisión del Status de la Mujer de las Naciones Unidas, en su reunión en Beirut, Líbano, en marzo de 1949, el por ciento de la población femenina de las 21 Repúblicas Americanas gozan del derecho de sufragio en los países siguientes: Estados Unidos, Cuba, República Dominicana, Guatemala, El Salvador, Panamá, Venezuela, Ecuador, Uruguay, Brasil, Argentina y Chile.

Estos datos no prueban que el avance hacia la liberación femenina es incontestable. Ya Costa Rica, Colombia y Perú tienen proyectos pendientes con respecto al derecho del sufragio de la mujer. Perú, Bolivia y México le han concedido el sufragio municipal. Además de esto, todos los países de América han firmado y ratificado la Carta de las Naciones Unidas, la cual restablece definitivamente la igualdad de derechos de hombres y mujeres no sólo en su preámbulo, sino que en todos sus principales capítulos y artículos.

La mujer hondureña, impulsada por esta corriente arrolladora, presentó, por segunda vez, una solicitud al Congreso pidiendo sus derechos políticos. Aunque la petición fue negada, la campaña emprendida en pro de su aprobación y el debate de ésta contribuyeron efectivamente a la formación de una conciencia nacional en favor de la mujer.

Es paradójico que la mujer hondureña en lo concerniente a derechos civiles tiene muy poco que pedir, porque la Constitución le garantiza al igual que el hombre los derechos siguientes: inviolabilidad de la ley y la propiedad, libertad religiosa, de opinión de enseñanza, de reunión, de asociación, de comercio, etc.

En lo tocante a la nacionalidad y capacidad de la mujer casada, está en una posición ventajosa a la mayoría de sus hermanas del hemisferio, incluyendo a la de algunos estados de los Estados Unidos. Por ejemplo, Bolivia, Costa Rica, El Salvador, Haití, México, Perú y la República Dominicana, conceden al hombre mayores derechos que a la mujer en relación con las Leyes de Nacionalidad. En Honduras la mujer tiene los mismos derechos de nacionalidad que el hombre, comprendiendo estos derechos a la mujer casada con un padre puede transmitirle la nacionalidad. La madre al igual que el padre puede transmitirle la nacionalidad a sus hijos, mientras que en México, Costa Rica, Haití y El Salvador se le niega este derecho a la madre. En materia de estatuto matrimonial la legislación de Honduras es óptima. La mujer casada es plenamente capaz, gozando al mismo tiempo de los principios de libertad y mutualidad del régimen matrimonial a excepción de que no puede ejercer conjuntamente con el padre la patria potestad. La viuda puede ejercer este derecho, perdiéndolo al contraer nuevas nupcias.

Aprovechando su ventajosa situación civil, la mujer hondureña ha invadido rápidamente todos los campos de actividad nacional que sus limitaciones le permiten, tomando la iniciativa y dirección del mejoramiento cultural, social y económico del país. Consciente de su responsabilidad como miembro de la familia humana, participa en todos los movimientos tendientes a la paz y prosperidad mundial.

SEÑOR CONSTRUCTOR

Para sus maderas el

Depósito LA SOLEDAD

Precios sin competencia

El surtido más completo

CONSULTENOS ANTES DE COMPRAR

100 VARAS AL OESTE DE LA IGLESIA LA SOLEDAD

— Teléfono 1968 —

LA LIBRERÍA LÓPEZ

Diagonal al Hotel Costa Rica en la Avenida Central continúa vendiendo la importante revista centroamericana

"MUJER"

Compre la suya y tendrá la más exquisita revista femenina

Vale sólo ₡ 1.00

Una carrera distinguida y lucrativa
y de gran porvenir para los

BACHILLERES

ofrece en Cursos diurnos y nocturnos

La Escuela de Comercio "MANUEL ARAGON"

Obtenga su Diploma de

TENEDOR de LIBROS

en un curso intensivo de UN AÑO

La matrícula está abierta de 4 a 5.30 y de 7 a 9 de la noche
en el local de la Escuela, frente a Ramírez Valido,
Avenida Central

LA ASOCIACION FARMACEUTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS ELIGE SUS DIRECTORES

El Dr. Robert P. Fischelis, Secretario de la Asociación, anunció los resultados de la elección de directores de la Asociación Farmacéutica de los Estados Unidos para el período de 1949 a 1950. El nuevo Presidente, que asumirá su cargo durante la convención anual de Jacksonville, que se celebrará el 24 de abril, es el Dr. Glenn L. Jenkins, Decano del Colegio de Farmacia de la Universidad de Purdue, de Lafayette. El Primero y Segundo Vicepresidentes son Harold C. Kinner, de Washington, y Leib L. Riggs, de Portland, respectivamente. El Dr. George D. Beal, John B. Heinz y Roy L. Sanford fueron elegidos miembros del Consejo de la Asociación para un período de tres años.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos. Frente a Musmanni. Teléfono 2888.

INVITACIÓN

EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA

se complace en invitar al Culto Público Costarricense a

Visitar la Exposición

"COSAS DE FRANCIA"

presentada por France y André GUIET, en los

Salones 'del Club Unión

que estará abierta hasta el próximo domingo 12 de Febrero
diariamente de 10 a. m. a 1 p. m., y de 5 a 10 p. m. (INAUGURACION el 31 a las 5 p. m.)

Esta EXHIBICION incluyendo a: PINTURAS DE MAESTROS FRANCESES CONTEMPORANEOS, PINTURAS EN RELIEVE, CERAMICAS, EDICIONES MODERNAS DE LUJO, MAPAS ANTIGUOS, etc., se presenta bajo el Patronaje del EXCELENTISIMO SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA y con los auspicios del MINISTERIO DE EDUCACION Y DE LA LEGACION DE FRANCIA.

LA LICIDA. DOÑA ANGELA...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

el Liceo de Costa Rica, iniciando desde entonces sus actividades como abanderada de la cultura y evolución femeninas, con el movimiento feminista que sostuvo completamente sola por largos ocho años, en aquella era da época en la cual tan mal visto era en nuestro medio cualquier tentativa de independencia en la mujer.

Como primeros frutos de tal lucha, logra en 1916 que el Congreso reforme algunas leyes en beneficio de sus hermanas de sexo, y cuando en 1925 toma su toga de abogada, siendo la primera mujer que tal hiciera en el país, lo hace mediante la tesis: "Los derechos del niño en el derecho moderno", muchos de cuyos principios fueron consagrados en la constitución recientemente establecida.

Ansiosa siempre de conseguir medios de superación e independencia para la mujer funda en 1929 la Primera Liga Femenina Costarricense que existió en el país, laborando desde entonces con mayor ahínco por su nivel cultural cada vez mayor para todas.

En estrecha colaboración con el Dr. don Eduardo Fournier fundó la primera Escuela Comercial que Costa Rica tuvo, precursora de la Escuela Mercantil Manuel Aragon.

Su preocupación constante ha sido y es la de lograr medios prácticos de encarrilar la juventud, apartándola de las escabrosas sendas del vicio, motivo por el cual ha trabajado incansablemente por la instauración del Juzgado Tutelar de Menores, que según parece ahora va a ser una hermosa realidad, e igual número de años por la Escuela de Orientación Femenina, fondos para la cual recogió entre los años de 1941 y 1942, los cuales por ser tan escasos fueron luego entregados al Hospicio de Huérfanos y otras Instituciones de Beneficencia.

En el año de 1938 fué co-organizadora con la recordada dama doña Ester Castro de Tristán, del Primer Congreso Centroamericano de Educación celebrado en esta capital y en 1940 inicia el primer movimiento para que fuera considerado el 14 de abril como Día Panamericano en nuestra Patria.

A iniciativa suya se fundó la Filial de la U. M. A. en Costa Rica, (Unión de Mujeres Americanas), la Filial de la Liga Pro-Paz y Libertad, Filial del Comité del Mandato que imploraba a los gobiernos americanos por la terminación de las guerras; funda también la Mesa Redonda Panamericana en Costa Rica, Cuba y Colombia, habiendo adoptado todos esos países los estatutos elaborados por nuestra estimable compatriota, de acuerdo a la variación de los puntos legales acomodados a las leyes vigentes en cada país.

Es Vicepresidenta en nuestra patria de la Confederación Internacional de Abogadas y Delegada de la Comisión Interamericana de Mujeres.

A ella se debe el que no fuera aprobada por el Congreso aquella injusta solicitud por los maestros varones para que sus sueldos fueran superiores a los de las maestras, pues hizo tan brillante defensa que probó plenamente la injusticia que para la mujer sería el ganar menos que los hombres trabajando en igualdad de condiciones.

Por su mediación fué posible que el Instituto Internacional de Educadores con sede en Nueva York, concediera becas a 16 señoritas costarricenses, que deben su carrera a la distinguida y patriota Licda. Acuña cuyo prestigio es tan vasto en los círculos extranjeros.

Durante los últimos cuatro años tuvo a su cargo cursos de Español y Literatura en la Universidad de California del Sur, la cual solicitó a nuestra compatriota fundara la Casa Latinoamericana en California y fuése a su vez su primera Directora, actos tan brillantemente organizados por ella, que mereció el elogio de la propia Gabriela Mistral asistente a una de tantas importantes reuniones de la Casa Latinoamericana.

Fue la Licda. Acuña de Chacón una de las primeras mujeres que estuvieron en el Ateneo de Costa Rica, con el recordado don Justo A. Pacio, y en el tiempo en que "El Imparcial" fué dirigido por Rogelio Fernández Güell, tuvo a su cargo la sección de "LUNES".

Es colaboradora de las principales revistas de América, y los mejores diarios se han honrado con la colaboración de su brillante pluma. En fecha próxima publicará su primer libro que será titulado "Con Nuevos Ojos" al cual seguirá una autobiografía: "Luz en las sombras".

Para terminar, agregaremos que fué ella la iniciadora del movimiento femenino que más trascendencia ha tenido en los últimos años en el desarrollo de la política costarricense: la agrupación de aquel famoso grupo, "Las mujeres del 15 de Mayo", del cual salió el que decidió la revolución costarricense: "Mujeres del dos de Agosto".

Esta es, en síntesis, la actuación cultural, social y cívica de Angélica Acuña de Chacón, mujer que prestigia a Costa Rica, y con ella a sus hermanas costarricenses.

LEGACIÓN DE ESPAÑA

AVISO IMPORTANTE A LOS ESPAÑOLES

La Legación de España en Costa Rica, recuerda a los súbditos españoles establecidos en el país, la obligación en que se encuentran de renovar su CERTIFICADO DE NACIONALIDAD entre el 1º de Enero y el 31 de Marzo.

Aquellos que no renueven sus Cédulas dentro de esos tres meses pero sí entre el 1º de Abril y el 31 de Diciembre siguiente, habrán de abonar un recargo variable, según la clase que les corresponda.

La Legación de España en Costa Rica, previene al propio tiempo por este medio que, de acuerdo con cuanto determina el Decreto-Ley de 8 de Junio de 1939, sin la previa obtención de dicho documento de identidad, ningún español tendrá derecho a ser atendido en sus demandas o reclamaciones ante esta Representación, ni a que por la misma se le presten ninguna clase de servicios.

San José, Enero de 1950.

LOS AMORES DE

Viene de la Página PRIMERA

aquel desconocido y depositó la corona frente a la verja de la terraza del castillo. De su valija extrajo un libro, era *La Grande Bretèche*, de Balzac. Se sentó y se puso a leer en tanto los trausentes, miraban con curiosidad a este hombre tan raro, desbordando la curiosidad del vecindario...

Todo esto que parece extraño, tiene un significado muy claro y debemos por lo tanto hacer una explicación sobre este episodio.

El 2 de noviembre, es dedicado a los muertos y como es natural todo el mundo visita los cementerios, llevando las flores más lozanas para sus seres queridos que reposan en sus celdas de la muerte física. Por el contrario nosotros creemos que no siempre se hace justicia en este mundo por los muertos y en verdad, debo exponer aquí un caso poco conocido y muy dramático ya que el ser que perdió su vida en este episodio, a nadie se le ocurrió recordarlo en el día de los muertos.

Se trata de una novela y según se ha dicho, en estas siempre predomina la ficción, poniendo en término final, como en toda película de cine, un episodio más de la vida.

Pero para nosotros, es en verdad esto tan real como la cosa pasada a cualquier mortal y buscando una tabla de salvación podemos agregar que a fin de cuenta la muerte no es más que un acto biológico, donde la materia pasa de un estado a otro en su continua evolución orgánica.

La historia que voy a referir es un extracto de una narración que Balzac, intitula *La Grande Bretèche*. Es un asunto sencillo, pero que guarda una gran dramática. Se trata de un esposo que sospecha al llegar a su casa, que, junto al aposento de su esposa, se esconde alguien... Súbitamente el marido interroga a su consorte. Quiere entrar para cerciorarse, pero es cogido por un brazo por su propia mujer que le dice: "Reflexione que si no encuentra usted a nadie todo habrá concluido entre nosotros." El incrédulo

se selló de dignidad impreso en la actitud de su esposa devolvió al hidalgo un profundo sentimiento de estimación hacia la dama y le inspiró una de esas determinaciones que, desarrolladas en más vasto escenario, serían inmortales.

—Toma, ahí tienes tu crucifijo, añadió el hombre. Jura ante Dios que no hay nadie ahí dentro y te creeré. Jamás abrirá esa puerta. La señora Morret cogió el crucifijo y profirió: "Lo juro". "Mas alto, añadió él, y repite: "Juro ante Dios que no hay nadie en ese cuarto".

El esposo se puso a observar el crucifijo, y empezó a desconfiar mucho más, al ver este objeto que él no conocía. La esposa para responder esto, dijo que lo había comprado en casa de Duvivier. El marido dudaba cada vez más, y como si fuera herido por un rayo, ordenó a su cochero que hiciera venir inmediatamente un albañil, con material de manpostera y herramientas. En presencia del obrero ordenó que tapiara la puerta. Fué aquello una terrible impresión para su esposa, la que trató de dominarse. El esposo a fin de pre

parar una estratagema, dijo que se marchaba para la ciudad. Apenas, había faltado algunos minutos, regresó, y encontró a su esposa con un azadón, realizando grandes esfuerzos para derribar el trozo de muro. Al ver la presencia de su esposo, cayó al suelo presa de un síncope. El esposo ordenó que la condujera a su dormitorio, y estuvo más de veinte días, junto a ella: en tanto el amante se moría encerrado sin pronunciar ni un solo grito de desesperación. Era el *conde Bagos de Férédia* que moría como un héroe, por no delatar a su amante. Por eso aquel viajero fué a depositar una corona a este difunto, desconocido por la gente de Vendôme, que solo se ocupa de las necesidades de la vida, sin pensar siquiera en lo que significa una hermosa obra de arte. Pero aún pueden salvarse aquellos que aún no la han leído y yo os recomiendo que busquéis en "Escena de la vida privada" esta pequeña novela, y os aseguro que guardaréis una impresión muy íntima de ese episodio amoroso.

Montevideo, 1949.

LASTIMA VERDADERA...

están o no en condiciones de participar en los juegos. Porqué no lo hicieron? Con ella habríamos quedado todos satisfechos; ellas, si en realidad se encontraban incapacitadas; nosotros porque así lo veíamos. Al no aceptar nuestra propuesta el Comité Olímpico, seguiremos en la creencia de que si hubo de su parte mala voluntad para el equipo femenino. Se dice que no vale la pena la prueba porque como no tienen con

(Viene de la Pág. PRIMERA)

quien competir en el país ya saben de antemano que saldrán mal. Y entonces cómo regresaron invictas de algunas de sus jiras, y cómo el Comité Olímpico autorizó la salida de ellas a Honduras, pidiéndoles que así lo hicieran?

Suscríbese a
MUNDO FEMENINO

Ingeniero, Técnico Químico Español

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES
deseoso de trasladarse a trabajar en América

Aceptaría posición en COSTA RICA, país que desearía conocer

Informes al Apartado 684 en San José de Costa Rica

NOTICIA DE ÚLTIMA HORA AL MUNDO INFANTIL

Desde el próximo mes de marzo en adelante, MUNDO FEMENINO publicará para delicia de nuestros amiguitos, las biografías de todos los personajes de la Escuela de la Niña Pochita.

Conocerán en esta forma el origen y manera de vivir de todos es-

los graciosos personajes: la Niña Pochita, Don Lencho, Peregrina, Lela, Toñín y toda la demás en- cuillada de tan pintoresca escu- ria.

Algunos de ellos han prometido enviarnos hasta sus fotografías.

JUEGOS PARA NIÑOS

Después de contar a los niños has- ta un número determinado por ellos, tomando en cuenta el número de ni- ños que vayan a participar en el juego, (es decir que si son seis cuen- ta hasta cinco, o cuatro, etc.) el q' saque ese número tiepe que poner se una cola y hacer de "burro".

El "burro" permanece agachado y permite que los otros salten sobre él a medida que van saltando, van diciendo: a la una: Qué bien!

A las dos: Mi zapato— A las tres: mi té— A las cuatro: Mi gato— A las cinco: Hombre vivo— (Esto lo dicen pellizcando al que hace de "bu- rro").

A las seis: no más bromas.
A las siete: Cerca del Paraíso.
A las ocho: pongan a "ese" de

pie. (Colocando un pañuelo sobre la espalda del burro).

A las nueve: Ahora es mío. (Lle- vándose el pañuelo).

A las diez: una gallina de esta- ño.

A las once: Arriba otra vez.

A las doce: Corred, la policía vie- ne detrás de nosotros.

Todos corren hacia una meta, per- seguidos por el "burro"; el que sea alcanzado deberá ser el burro.

Mientras los jugadores van sal- tando, "perderá" el que: 1º toca con su pie una raya trazada delan- te del "burro" o el que no dice su parte correctamente, por ejemplo si en vez de decir: una gallina de estaño dice una gallina de escaño.

MUNDO INFANTIL

NUESTRAS AMIGUITAS



ANABELL RODRIGUEZ CALZADA

Llenando de encanto y alegría nues- tra página infantil con su linda figu- rita angelical, está la preciosa ni- ñita Anabell Rodríguez Calzada, hi- ja del hogar formado por el joven profesional Dr. Don Alí Rodríguez y su gentil señora esposa doña Mar-

garita Calzada de Rodríguez. Ella es personita destacada entre el selecto grupo de amiguitas de MUNDO FEMENINO. Motivo, por el cual nos complacemos en manifes- tarle una vez más nuestro profun- do cariño.

SECCIÓN DE ADIVINANZAS PARA NUESTROS PEQUEÑOS AMIGUITOS

Vamos a iniciar esta sección de adivinanzas con el fin de que se las aprendan y cobren centavos a que- nes no las sepan tan bien como ellos

PRIMERA:

En el cielo no la hubo, en el mundo no se halló; Dios, con ser Dios no la tuvo y a un pastor Dios se la dió.

unas veces estirado, y otras veces encogido.

ES EL ABANICO

ES LA LETRA "A"

SEGUNDA:

En las manos de las damas, casi siempre estoy metido,

TERCERA: Dime ¿Quién será un soldado tan poco animoso y fuerte que viene con lanza armado, y si al contrario ha pasado el mismo se dá la muerte?

ES LA ABEJA.

BELLEZA DE CINE CON SU NIÑO



Aun cuando Jane Greer ha hecho papeles estelares en buen número de cintas del cine, es su niño Alberto, de 9 meses de edad, quien disfruta en su hogar del papel cambre en sus afectos y actividades. Con todo, mama Jane goza de la cima preferencial en los Estudios de la RKO donde trabaja ahora como estrella en la cinta "The Big Steal" con Robert Mitchum y William Bendix.

HISTORIA DEL DIBUJO DEL RAYÓN

Por DERIC PEARSON

Especial para MUNDO FEMENINO.

El Nº 1 du Upper Grosvenor Street, se encuentra en el corazón de Londres, en el centro mismo donde se hallan las principales tiendas de modas y almacenes de muebles, las cuales rodean a esta casa propiedad de la Federación del Rayón Britá- nico.

Esta antigua casa londinense que fué construida en los tiempos de la Reina Anna o de los primeros Reyes Jorges, ha sido renovada recientemente y los arquitectos Stes. Maxwell Fry y Jane Drew, FF. R. I. B. A., han instalado la más perfecta armonía combinando artísticamente su colorido y alumbreado.

En lo que se refiere al colorido se puede decir que es magnífico y don- de tantos se equivocan al mezclar colores, especialmente si son de un mis- mo matiz, estos artistas hicieron fren- te a sus dificultades de una manera atrevida con "clair" y repentinamente "clar", mezclando los diferentes to- nos de azules, verdes, rojos y ama-

rillos, coordinando todos ellos den- tro de una atmósfera de grato y ma- jestuoso acogimiento tan apropiado a esta casa que hoy es el Centro de Dibujo del Rayón Británico.

El alumbreado a colores de luces fluorescentes tenues muestran los ma- teriales en su mayor esplendor y sus ricos colores naturales tal como apa- recerían a la luz del día. Así que la gente de cualquier parte del mundo puede visitar esta casa y apreciar los ricos colores del Rayón Británi- co en la misma luz que la que existe en sus respectivos países.

Preguntémoslos, qué es Rayón? Es una palabra que se usa cuando uno se refiere a la seda artificial, pro- bablemente de origen francés y basa- da sin duda alguna en la palabra "Pa- yoner" que significa rayo de luz o brillo. Este material brilla por sí en todos sus colores, mostrando vida, satisfacción, alegría y tranquilidad.

Durante el pasado verano se ce- lebró la Exposición de la Historia del Dibujo del Rayón en el Centro de Investigación de la Industria del Rayón, en el Nº 1 de Upper Gros- venor Street de Londres. Los dise- ños textiles no pueden quedarse pa-

ralizados ni tampoco estar aislados. Tienen que avanzar o retroceder. La íntima asociación que existía entre los artistas y los artesanos antes de la Revolución Industrial en Gran Bre- taña y la que hoy relaciona al dibu- jante contemporáneo con el fabri- cante moderno, no debe olvidarse. Esta exposición nos mostró muy cla- ramente que cada generación ha cre- do su estilo contemporáneo propio, que la tradición británica en dibujos ha sido y es la de crear cosas nue- vas, no la de copiar lo que ya se ha- bía postergado al olvido; que cada era presenta una semejanza en sus dibujos reflejan siempre lo más se- lecto de la época. Los dibujos deben cambiarse continuamente de otro modo serían con el tiempo arcaicos y dejarían de existir. Las condicio- nes sociales y los desarrollos cientí- ficos cambian las cosas y de ahí que

se creen nuevos estilos, no solamen- te por el deseo humano sino tam- bién por la influencia de la activi- dad comercial. Las telas de Brad- ford, las puntillas y encajes de Not- tingham, el algodón de Lancashire, las alfombras de Kidderminster, los linos de Irlanda, todos ocupan lugar en el mundo textil.

La Exposición nos mostró un cam- bio en el estilo, en el gusto, en el dibujo, en los muebles y en la deco- ración en general, que ha ido avan- zando en Gran Bretaña durante los dos y medio siglos últimos. Las mo- das también cambian los gustos, qui- zá también cambien los tempera- mentos.

El dibujo deberá avanzar o re- troceder, jamás deberá paralizarse. Su árbol genealógico es de antigua descendencia directa del pasado, pero nunca reposa jamás descansa.

JOSEFA T. DE AGUERRI... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Chontales, en el año de 1866, habien- dose profesorado en Segunda Ense- ñanza en el año de 1887, e iniciando al mismo tiempo su carrera profesio- nal, en el mismo Colegio de Señoritas de Granada en el cual se gradua- ra.

Fué fundadora y directora del Ins- tituto de Señoritas de Managua en 1897; fundando en 1912 el Kinder- garten Modelo y el Colegio de Se- ñoritas de Managua, de carácter pri- vado éste, el cual, después de 25 a- ños de funcionar como tal se trans- formó en Escuela Normal Central de Señoritas, con carácter oficial.

En 1925, fué Directora General de Instrucción Pública y Miembro del Consejo Nacional de Educación.

Vastísimas han sido sus activida- das culturales, sociales y benéficas, habiendo sido presidenta de las más distinguidas instituciones culturales; delegada ante las más sobresalientes organizaciones y gobiernos; miem- bro de los comités y sociedades de mayor relieve; socia honoraria de entidades educativas e intelectuales de los tres continentes, teniendo además a su haber más de veinte con-decoraciones, diplomas y honores con- cedidos en virtud de sus innumera- bles merecimientos, entre los que se cuenta un Busto de Mármol erigido en su honor en el año de 1939 en el Boulevard de la Catedral de Managua, distinción única, concedida a mujer alguna en América.

Ha fundado y dirigido dos revista- s femeninas de gran prestigio en Centroamérica, agregando a tan vital labor la publicación de doce obras li- terarias, entre las que se cuentan cró- nicas de viaje, libros de texto y dra- matizaciones escolares. Tiene listas

3978

ES EL NUMERO TELEFONICO DE LA

Escuela Gregg

(LA "ESCUELA DEL EXITO")

para informes sobre matrícula y asignaturas de

- * Mecanografía en español e inglés
- * Taquigrafía en español e inglés
- * Matemáticas
- * Redacción Comercial en español e inglés
- * Teneduría de Libros
- * Contabilidad
- * Auditoría
- * Idioma Inglés
- * Caligrafía Palmer
- * Ortografía Castellana

LA MATRICULA ESTA ABIERTA

Puede separar su campo pues

las clases comenzaron el 16 de Enero

OLIVIA R. DE SOTO

DIRECTORA

50 varas al Oeste de la Botica Francesa - Apartado 1995

MINISTERIO DE EDUCACION PUBLICA

Becas para la Facultad de Pedagogía y Colegios de Segunda Enseñanza

1º—Artículo 390 del Código de Educación.—Los interesados presentarán sus solici- tudes y atestados ante la Dirección del Colegio a que deseen ingresar, en papel sellado de cincuenta céntimos y escrito de puño y letra del aspirante. Dicha solicitud debe estar autorizada por quien ejerza la patria potestad o tutela del menor, y será presentada junto con los siguientes documentos:

- 1º—Certificación de nacimiento del oponente extendida por el Registro del Esta- do Civil.
- 2º—Certificación del Director de la Escuela en que el interesado cursó el sexto grado de la enseñanza primaria, haciendo constar las calificaciones que ob- tuvo y el concepto que le mereció por su conducta y dedicación al estudio.
- 3º—Si el solicitante hubiese cursado va algún año de la Segunda Enseñanza, de- berá presentar el documento señalado en el inciso anterior, pero extendido por el Director del Colegio de procedencia.
- 4º—Certificado de buena salud, extendido por un médico oficial.
- 5º—Certificación de bienes del padre y de la madre del solicitante, extendida por el Registro de la Propiedad.
- 6º—Certificación de la Oficina de Tributación Directa y la Tesorería Municipal del cantón respectivo, haciendo constar los impuestos que pagan el padre y la madre del interesado.

2º—Los alumnos que han gozado de una beca en la Segunda Enseñanza, deberán ha- cer una nueva solicitud a la Facultad de Pedagogía, única que tiene becas otor- gadas por el Estado.

3º—LAS SOLICITUDES DEBERAN PRESENTARSE A LOS RESPECTIVOS CO- LEGIOS DEL 13 AL 18 DE FEBRERO.